

SOLIDARITÉ

Des cadeaux de Noël équitables

» L'expo-vente de commerce équitable, proposant de l'artisanat d'Amérique latine, se poursuit aujourd'hui et demain à la chapelle des Pénitents, de 10h à 19h. Elle est organisée par les associations Aspal, Artisans du monde et E'Changeons le monde.



RELIGION

Rencontres bibliques demain et mardi

Demain soir, à 20h30, à Saint-Roch, dans la salle sous l'église, et mardi 3 décembre, à 14h, à la Maison diocésaine, 9 rue Capitaine-de-Bresson, des rencontres sont prévues avec le père Pierre Fournier du service de formation sur le thème "Les psaumes de la Bible". Une présentation sera faite de ces prières permanentes des juifs, et chez les chrétiens dans la prière personnelle ou dans la communauté de l'Église. Infos : formationpermanente@diocesedegap.com



GAP

AGENDA

AUJOURD'HUI

→ Exposition interactive "Mission archéo : les enquêteurs du temps"

Au domaine de Charance, à partir de 8 ans, les mercredis, samedis, dimanches et jours fériés, de 14h à 17 heures.

→ Messe à La Tourronde Aujourd'hui à 9 heures.

DEMAIN

→ Conférence "Les trois secrets de la mémorisation ou comment notre

cerveau s'y prend pour mémoriser ?" par Marion Hiesse, orthopédagogue, au Royal, à 14 heures. Entrée gratuite.

MARDI

→ Exposition de photos "De l'Écosse en Queyras : une rencontre de paysages", galerie d'art Leclerc.

JEUDI

→ Bal de l'Amicale des retraités Au CMCL, à partir de 14 heures.

UTILE

DE GARDE

→ Samu Tél. 15.
→ Maternité Tél. 04 92 40 61 14.
→ Maison médicale Ouverture de 8h à minuit 3, rue Maurice-Garnier. Tél. 04 92 52 28 15.
→ Dentiste Tél. 04 92 51 94 94.
→ Pharmacie Jouve - 33 Bd de la Libération. Tél. 04 92 51 15 83.
→ Sapeurs-pompiers Tél. 18 ou 112.

→ Commissariat de police Tél. 17.

LOISIRS

→ Stade nautique de Fontreynne Tél. 04 92 51 14 99. Aujourd'hui : 9h-12h
→ Stade de glace Alp'Arena Tél. 04 92 53 26 90. Aujourd'hui : 14h-17h
→ Musée muséum départemental Av. Maréchal-Foch Tél. 04 92 51 01 58. Aujourd'hui : 14h-18h.

SOCIÉTÉ | Plus de 300 personnes se sont mobilisées hier après-midi à Gap, comme ailleurs en France

Malgré le froid, ils ont marché nombreux contre le racisme



« Marchons contre le racisme avant que le racisme ne nous marche dessus », ont scandé les personnes mobilisées hier. Photos Le DL/VIRGILE

L'INFO EN +

LES ORGANISATEURS

L'initiative de cette marche contre le racisme était relayée dans les Hautes-Alpes par :

- les associations Acat, Attac, Cimade, E'Changeons le monde, le Mouvement de la paix, Peuples solidaires, Solidarité Maroc, Ufal, Secours populaire ;
- les organisations syndicales CFDT, CGT, FSU, Solidaires ;
- les partis politiques EELV, Fasse, Modem, M'Pep, Partit occitan, PCF.

UN NOUVEAU COLLECTIF

Créé il y a deux mois, le collectif haut-alpin "Alerte Bleu Marine", qui s'est formé "contre les idées d'extrême-droite", a aussi présenté son action, hier après-midi.

L'AGENCE
le dauphiné libéré
DÉMÉNAGE
au 88 bis, boulevard Pompidou
À COMPTER DU
MARDI 3 DÉCEMBRE

Partout en France, hier, le mot d'ordre était le même : "Marchons contre le racisme avant que le racisme ne nous marche dessus".

Dans les Hautes-Alpes, ils ont donc été plus de 300 à braver le froid pour prendre place derrière la banderole jaune fluo : 310 selon les forces de l'ordre (qui ne comptabilisent pas les enfants) et 400 selon les organisateurs. C'est de toute façon beaucoup, pour Gap et surtout en comparaison avec des villes bien plus grandes, comme Lyon, où la presse locale faisait état de 250 à 300 manifestants.

Plusieurs associations, organisations syndicales et partis politiques avaient uni leurs voix pour appeler à la mobilisation, comme dans une centaine de villes de France. Des Haut-Alpins de tous âges, dont plusieurs familles avec de jeunes enfants, ont ainsi marché contre

« le climat nauséabond qui s'installe dans notre pays » et notamment les attaques racistes dont a récemment été victime la ministre de la Justice, Christiane Taubira.

De la place de la République à l'esplanade de la Paix

Avant de lancer cette marche depuis la place de la République, Pierre Villard, du Mouvement de la paix, a invité à « ne pas oublier notre histoire, faite de mixité », ou encore à « ne pas accepter que des millions de personnes soient déniées dans leur humanité et leur citoyenneté, que ce soit en raison de leurs origines, de leur situation sociale, de leur genre, de leur âge, de leur religion ou de leur culture ».

Contre le racisme et « pour la solidarité et l'égalité », certains avaient pris de quoi faire du bruit et de la musique.

D'autres avaient fabriqué des petites pancartes ou tenaient des haut-parleurs pour scander, par exemple : « Le racisme n'est pas une opinion, c'est un délit. » Romain, un Gapençais, a participé à la marche le visage grimpé de noir, avec ses enfants et un mot d'ordre entre les mains : "Des peuples, une seule race". « C'est important de venir avec eux, en leur expliquant pourquoi », notait une jeune maman.

Parmi les manifestants, plusieurs élus avaient aussi pris place : la députée Karine Berger, le conseiller régional et candidat aux municipales (PS) Bernard Jaussaud, le conseiller général Claude Feutrier ou les élus gapençais d'opposition Jean-Pierre Jaubert et Jean-Claude Eyraud. « Après l'épisode Taubira, on ne peut pas se taire », expliquait ce dernier.

Adeline TAUPIN



Les "marcheurs" sont partis de la place de la République pour rejoindre l'esplanade de la Paix, une bonne heure plus tard : tout un symbole...



Pierre Villard (Mouvement pour la paix) et les représentants des syndicats CGT, CFDT et Solidaires et du PCF ont pris la parole. Joël Brochier (Solidaires) a notamment noté qu'il n'y avait « pas un mais des racismes : vis-à-vis des jeunes, des vieux, des femmes, des Roms, des homosexuels... ».



Beaucoup de messages dans le cortège, pour un même but : lutter contre le racisme.

Carrelage habitat
L'élégance s'invite chez vous !

DESTOCKAGE

- ◆ Faïence à partir de 5,74€ TTC
- ◆ Carrelage à partir de 6,58€ TTC
- ◆ Sols souples (ép. 3mm) à partir de 5,00€ TTC

Vente par lot jusqu'au 14 déc. 2013

Plaine de Lachaup - GAP - 04 92 55 10 13
www.carrelage-habitat.fr
MAGASIN OUVERT DU LUNDI AU SAMEDI